


























































































177.000.000 mc/anno 



Specie 
legnosa 

N° stazioni N° pezzi spessore larghezza lunghezza 

Abete bianco 1 65 35 125 3600 

55 185 185 4500 

Castagno 1 50 30 110 3000 

50 45 125 3600 

20 255 255 5200 

Pino d'Aleppo 2 60 35 110 3200 stazione A 

60 55 160 3600 stazione A 

60 35 110 3200 stazione B 

60 55 160 3600 stazione B 

N.B.:   misure in millimetri 

            valori riferiti a legname fresco 







SCHEDA RILEVAMENTO UMIDITA' DEL LEGNO - TAVOLE 
LUOGO DATA T° ARIA SPECIE LEGNOSA ASSORTIMENTO STRUMENTO 

CAGNANO VARANO 12/10/2016 14° ABETE BIANCO TAVOLE STORCH 

ASSORTIMENTO 
N. 

UMIDITA' % 
ASSORTIMENTO 

N. 
UMIDITA' % 

ASSORTIMENTO 
N. 

UMIDITA' % 

1 25,5         
2 17,1         
3 16,7         
4 20,6         
5 28,8         
6 19,8         
7 18,2         
8 16,7         
9 22,0         

10 21,1         
11 24,6         
12 21,7         
13 24,6         
14 22,0         
15 18,6         
16 19,2         
17 20,9         
18 22,5         
19 24,3         
20 22,5         

NOTE: RILEVATORI: 
RUSSO GIOVANNI 

SANTORO MICHELE 

  



SCHEDA RILEVAMENTO UMIDITA' DEL LEGNO - TRAVI 
LUOGO DATA T° ARIA SPECIE LEGNOSA ASSORTIMENTO STRUMENTO 

CAGNANO VARANO 12/10/2016 14° ABETE BIANCO TRAVI STORCH 

ASSORTIMENTO 
N. 

UMIDITA' % 
ASSORTIMENTO 

N. 
UMIDITA' % 

ASSORTIMENTO 
N. 

UMIDITA' % 

1 16,7         
2 16,7         
3 16,9         
4 16,7         
5 18,8         
6 19,3         
7 22,7         
8 15,7         
9 17,3         

10 23,5         
11 17,5         
12 24,6         
13 20,9         
14 23,6         
15 26,2         
16 22,7         
17 31,7         
18 18,8         
19 17,1         
20 22,0         

NOTE: RILEVATORI: 

RUSSO GIOVANNI 

SANTORO MICHELE 

  









Le diverse funzioni del vivaio forestale saranno 

ulteriormente ampliate con la formazione di 

un’area dedicata alle specie officinali. In tal senso 

il consorzio è partner del Gruppo Operativo 

“Filiera integrata Piante Officinali di Puglia”, con 

il quale sarà redatto un Piano di Azione per 

sviluppare tale filiera. 

Nell’ambito della procedura MAB-UNESCO 

proposta dal Parco Nazionale del Gargano sarà 

realizzato anche un percorso didattico sui vari tipi 

di vegetazione che caratterizzano il Gargano. 

Maggiore impulso sarà dato anche alla didattica 

ambientale. 

 















“Le piogge torrenziali non erano né imprevedibili né 

inevitabili…” 

 

“…per cui rimandare a presunte dissertazioni idrauliche 

ed idrologiche, come l’analisi dell’esondazione in 

funzione di una valutazione riguardante l’intero bacino 

imbrifero (una superficie complessiva di circa 69 kmq 

come correttamente specificato dai CTP) non è 

pertinente al caso specifico. Tanto meno è possibile 

invocare l’analisi dei dati relativi ai tempi di ritorno, visto 

che il fenomeno esondativo, simile nelle modalità e 

sempre legata agli stessi luoghi, si è presentato già nel 

2015, oltre che nel 2016, e a detta dei CTP anche nel 

settembre 2014, altro che analisi dell’evento riferita al 

tempo di ritorno!” 

 



Vorremmo, quindi, concorrere alla  

predisposizione di una legislazione in materia 

che, oltre ad una concreta semplificazione 

delle procedure autorizzative, preveda una 

chiara distinzione di competenze, con relative 

responsabilità, tra i diversi soggetti 

istituzionali, ad esempio distinguendo tra 

reticolo principale e secondario, magari 

unificando sotto un’unica Direzione la 

programmazione di tutti gli interventi relativi 

al dissesto idrogeologico, con l’unico 

obiettivo di un efficace contrasto al dissesto 

stesso. 

 



Tanto, perché siamo convinti che lo 

sviluppo di un territorio non possa che 

partire dalla tutela di ciò che già esiste e 

che la sicurezza delle aree di pianura sia 

determinata da una efficace difesa nelle 

aree montane: ed il Consorzio di Bonifica 

Montana del Gargano - con l’orgoglio della 

sua storia, delle sue specificità e della sua 

autonomia - sarà quotidianamente in prima 

linea per un Comprensorio sempre più 

evoluto ed al passo con i tempi. 

 




